

**Monsieur DEBAT Président de GBA, conseiller régional, maire de Bourg en Bresse**

**Mesdames, Messieurs les présidentes et présidents d'associations,  
Mesdames, Messieurs les représentants de la Gendarmerie,  
Monsieur le représentant de la paroisse,  
Mesdames, Messieurs les représentants des pompiers,  
Mesdames, Messieurs qui représentez nos commerçants,  
Mesdames et Messieurs les représentants du corps enseignant,  
Trivicourtoises, Trivicourtois,**

**Nous voilà réunis une fois de plus pour cette traditionnelle cérémonie de vœux. Je vous remercie d'avoir accepté cette invitation, ce qui nous permet de garder des liens importants entre élus et habitants de la commune.**

**Je vous souhaite une année 2025 pleine de bonnes choses et surtout une année riche de santé. J'ai une pensée pour les personnes qui ne peuvent être présentes ce soir car malades ou trop fatiguées pour se déplacer. Je pense aussi à ceux qui nous ont quitté cette année.**

**Cher Christian, je te remercie pour tes vœux que je sais sincères et à mon tour, je te souhaite ainsi qu'à ton épouse et ton fils une belle année 2025.**

**Mes chers collègues du conseil municipal, acceptez également mes meilleurs vœux pour cette nouvelle année et je vous remercie pour le travail effectué à mes côtés tout au long de l'année.**

**Bien sûr, nous élus ne serions rien sans le travail au quotidien du personnel technique et administratif de la mairie. Merci à Denis, Sébastien et Christian qui oeuvrent chaque jour afin de tenir notre village propre et accueillant, à Magali, Valérie et Fanny qui vous reçoivent toujours avec le sourire et à Corinne qui a fait de la résidence Autonomie son domaine, un domaine qu'elle maîtrise parfaitement.**

**Comme chaque année, je remercie les forces vives de notre villages, que sont nos commerçants, nos entreprises, nos associations, nos agriculteurs. Un grand bravo à la GAEC de Granval qui a obtenu la crête d'or dans la catégorie poularde aux Glorieuses de Bourg en Bresse.. N'allez pas chercher ailleurs ce qu'il y a chez nous, vous trouverez toujours des produits de qualité et vous serez accueillis les bras ouverts.**

**Merci à nos associations pour les animations qu'elles organisent tout au long de l'année pour nous distraire. Un merci particulier à 13 d'entre elles, le Comité des fêtes, le Tennis club, l'Amicale des pompiers, les Amis de la Fanny, le Basket club, l'Amicale du don du sang, le FC Bresse Nord, la Croix Rouge, l'ACCL, le Choeur Bressan, la Boxe, Trividanse, le Sou des Ecoles pour l'action qu'elles ont mené en faveur du Téléthon. La somme de 1 462 € a été recueillie et versée au compte du Téléthon.**

**Je n'oublie pas de remercier les courageux bénévoles du fleurissement qui, sous**

la houlette de Françoise PIRAT, bêchent, plantent, nettoient les massifs afin que notre commune puisse garder sa fleur. Si vous avez un peu de temps à consacrer aux fleurs, n'hésitez pas à rejoindre cette conviviale équipe.

J'aurais aimé lors de cette cérémonie vous dire "ça y est la guerre en Ukraine est finie! " Malheureusement, ce n'est pas le cas et plus grave encore, d'autres conflits sont venus s'ajouter à cette période déjà très troublée. Des populations ont encore passé les fêtes sous des déluges de bombes et l'on ne voit pas comment et quand vont se terminer ces guerres ! Paul Valéry a écrit " Les guerres sont un massacre de gens qui ne se connaissent pas au profit de gens qui se connaissent mais qui ne se massacrent pas..." Quels mots justes pour décrire ces conflits !

Le monde va mal mais notre pays ne va guère mieux. Nous vivvons une période trouble et rien ne prédit que cela va s'arranger. Les finances de l'Etat sont au plus mal mais on nous dit que c'est la faute aux collectivités... Elles sont responsables paraît il, du déficit, pourtant l'Etat nous aide de moins en moins. Mais je pense que Jean François DEBAT a prévu de vous en dire quelques mots car GBA fait partie des 450 collectivités qui vont mettre la main à la poche pour renflouer les caisses.

Mais restons positifs, nous allons continuer de suivre notre feuille de route, un peu moins vite certes, mais nous allons avancer avec nos moyens. Tout d'abord l'église, eh oui tout arrive, ce fut long mais ça y est, les travaux vont pouvoir commencer dans le premier trimestre. Je tiens à rassurer certaines personnes qui s'inquiétaient de savoir où était passé l'argent de l'assurance. Eh bien non, ni le maire ni les conseillers ont encaissé le montant de l'assurance et se le sont mis dans la poche, laissant l'église en l'état. Ce sont des paroles que l'on nous a rapporté et qui peuvent prêter à sourire, mais elles ont été dites très sérieusement.

En 2024, nous avons changé l'éclairage de la Grande Rue et du Petit Tour. Nous l'avons passé en LED pour faire des économies d'énergie. Cette année, ce sera au tour de l'éclairage de l'avenue du Christinoz d'être changé. En effet, à partir de janvier 2025, nous n'avons plus le droit d'éclairer le ciel. Les boules des réverbères sont obsolètes et l'on n'en trouve plus sur le marché. Nous allons rajouter aussi de l'éclairage LED vers le jeu de boules du Petit Tour.

Nous allons aussi travailler sur le projet bâtiment Cavillon. La maison de madame Odette PERRIN, attenante à notre bâtiment a été expertisée par un expert judiciaire et son rapport a révélé que ce bâtiment était dangereux. J'ai dû prendre un arrêté de péril. Madame PERRIN n'ayant pas les moyens de faire les travaux de sécurisation de cette maison, nous l'avons acheté pour l'euro symbolique. En effet, nous allons démolir ces deux bâtiments. Le montant de la démolition s'élève à 210 000€ pour les deux bâtiments, hors désamiantage de la

maison PERRIN. Le permis de déconstruction est posé. Bien sûr, les Bâtiments de France nous demandent de reconstruire pour garder l'alignement de la rue, étant dans le périmètre classé de l'église. Nous le ferons, mais sans préciser quand, ce sera suivant nos moyens. L'important pour le moment est de sécuriser cet endroit.

Cette année, nous allons avoir un gros chantier de réparation des pavés dans la Grande Rue. Attendez vous au printemps à avoir des perturbations de circulation dans cette rue. Malgré les panneaux d'interdiction, des poids lourds continuent de traverser le village et la Grande Rue n'est pas structurée pour supporter de tels poids. Je vais renforcer la signalisation et la vidéo surveillance va nous aider à poursuivre ces conducteurs en infraction.

Une grande partie de la route du Molardoury va être refaite une fois que le Syndicat d'eau potable aura remplacé la canalisation actuelle qui passe dans des propriétés privées.

Bien sûr il y aura des reprises sur les voies communales, comme chaque année. L'entretien de la voirie est un gros poste sur le budget mais on peut difficilement zapper l'entretien une année..

Nous allons ajouter des caméras à des endroits stratégiques afin de sécuriser un peu plus notre village. Cela va nous servir entre autre, à verbaliser les personnes qui font des dépôts sauvages de gravats et d'ordures ménagères, à agir envers les propriétaires de chiens qui laissent leurs animaux faire leurs déjections sur les trottoirs et les espaces verts et qui ne les ramassent pas. Pour rappels, nous avons installé à plusieurs endroits de la commune des boîtes à crottes avec des sacs. Merci de les utiliser car ce n'est pas agréable pour nos agents lorsqu'ils tondent, de se faire éclabousser ! Le montant de la contravention est de 68 €. J'ai pris des arrêtés en ce sens.

Dans le premier trimestre, nous allons installer un conseil municipal jeunes. Une commission a été créée pour cela. Nous avons beaucoup à apprendre des enfants, surtout en ce qui concerne l'environnement. Cela est aussi l'occasion pour ces jeunes de voir comment fonctionne une mairie et qui sait, peut être plus tard, leur donner l'idée de s'engager dans l'action communale.

Cette année, nous allons reconduire le prestataire qui s'est occupé de l'entretien du cimetière. Son action a été efficace et aujourd'hui, notre cimetière a belle allure...

Nous allons racheter des colonnes cinéraires car celles achetées il y a 3 ans sont presque toutes occupées.

En ce début d'année, comme vous l'a dit Christian, nous mettons en place un Plan Communal de Sauvegarde. Notre commune n'a pas l'obligation d'en avoir un mais j'ai jugé utile de le faire, car nous ne sommes pas à l'abri d'une catastrophe. Pour preuve, l'incendie du clocher qui, sans l'intervention rapide

des pompiers, aurait pu mettre le feu à tout le quartier. C'est Christian Reynaud qui est chargé d'établir ce plan, avec l'aide d'Hervé Hutin et Jean Noël Sochay. Nous avons rendez vous mi janvier en Préfecture pour le valider.

Comme vous le voyez, nous nous préparons une année bien remplie. A aucun moment nous ne devons baisser les bras, car ce serait donner raison à ceux qui nous critiquent. Nous avons des projets, nous devons faire le maximum afin qu'ils se concrétisent.

Quelque soit notre âge, nous devons avoir des projets, cela nous aide à avancer. Imaginez que chaque matin, une banque vous ouvre un compte crédité de 86 400 €. Mais il y a deux règles à respecter : tout ce que vous n'avez pas dépensé dans la journée vous est enlevé le soir. En plus, vous ne pouvez pas tricher, ni virer cet argent sur un autre compte...Deuxième règle, la banque peut interrompre ce jeu sans préavis, elle peut vous dire que c'est fini, qu'elle ferme le compte !

Cette banque nous l'avons tous, c'est la vie, c'est le temps. Chaque matin, nous sommes crédités de 86400 secondes de vie pour la journée. Le soir lorsque l'on s'endort, ce qui n'a pas été vécu dans la journée, est perdu. Et chaque jour cela recommence, nous vivons avec la règle numéro deux. La vie peut s'arrêter à tout moment. Alors profitons de ces 86400 secondes quotidiennes, la vie est courte, même pour ceux qui passent leur temps à la trouver longue !

Profitez de tout ce qu'elle offre, et comme le disait si bien Oscar WILDE, il faut toujours viser la lune, car même en cas d'échec, on atterrit sur les étoiles... Alors faites des projets, un projet, c'est un rendez-vous que l'on donne à l'avenir...

Avant de conclure, je souhaite la bienvenue et une très belle vie à Camélia, Rayan, Inaya, Romane, Aaron et Esteban, les petits Trivicourtois nés en 2024.

Je vous remercie de m'avoir écouté et avant de laisser la parole à Jean François, je vous souhaite de nouveau à toutes et à tous, une très bonne et très belle année 2024.